

connaître les budgets militaires. Fait digne de mention, cependant, bien peu a été dit sur la prolifération des armes perfectionnées dans le monde, y compris les missiles balistiques. À cet égard, le Canada devrait songer à diffuser plus d'information sur ses exportations d'armes, pour dissiper la confusion existant à ce sujet chez le public, et aussi pour examiner comment il pourrait briser la conspiration du silence existant sur cette question à l'ONU.

### 3) Les conflits régionaux

Dans une analyse aussi succincte de la conjoncture, il n'est pas possible de passer en revue les quelque vingt conflits armés faisant rage dans le monde. Ceux qui intéressent plus particulièrement le Canada sont décrits ci-après.

La politique du Canada a toujours été et demeure d'appuyer les Nations-Unies et les efforts régionaux déployés en vue de régler de tels conflits; à cette fin, il assure le maintien de la paix, lorsque cela est utile, il prête assistance aux réfugiés et il lutte contre la famine. Près d'un millier de soldats canadiens sont actuellement affectés au service de l'ONU, ce qui représente une légère augmentation de l'effectif par rapport à 1986; ils sont principalement en poste à Chypre et sur la frontière israélo-syrienne. Au cours de l'année, quelque 21 000 réfugiés ont gagné légalement le Canada, et autant y sont sans doute entrés illégalement. Quinze pour cent de l'aide officielle canadienne au développement est consacrée à la lutte contre la faim.

#### a) L'Amérique centrale

Au début de 1987, les chances de réussite du processus de Contadora, initiative que le Mexique, Panama, la Colombie et le Venezuela avaient amorcée en 1983 pour trouver une solution régionale aux guerres qui déchiraient l'Amérique centrale, ne